

PRESSEINFORMATION

04. NOVEMBER 2013 / 3 SEITEN

KLOSTER MAULBRONN: 20 JAHRE UNESCO-WELTERBE

UNESCO-Denkmal Kloster Maulbronn

Großes Jubiläum: Kloster Maulbronn 20 Jahre auf der UNESCO-Welterbeliste

Seit 20 Jahren gehört Kloster Maulbronn zum Welterbe der UNESCO. Im nächsten Jahr feiern die Staatlichen Schlösser und Gärten das Jubiläum mit vielen Veranstaltungen. Eine wichtige Etappe für das berühmte Kloster wurde gerade eben erreicht: Die Klosterkirche ist nach langer Sanierungszeit wieder zugänglich. Viele Besucherinnen und Besucher nutzen die stilleren Wintermonate, um die Klausur und die mächtige mittelalterliche Kirche wieder in Ruhe erleben und genießen zu können. Und für die nächste Saison stecken die Staatlichen Schlösser und Gärten jetzt mitten in den Vorbereitungen für das Jubiläumsprogramm.

BADEN-WÜRTTEMBERGS ERSTES UNESCO-DENKMAL

1993 erlangte Maulbronn als erstes historisches Monument Baden-Württembergs den Weltrang: Damals wurde das Zisterzienserkloster von der UNESCO in die renommierte Liste des Weltkulturerbes aufgenommen. Seither hat sich hier vieles verändert. Maulbronn, einst fast ein südwestdeutscher Geheimtipp, zieht zunehmend Gäste aus der ganzen Welt an. Die Besucherzahlen haben sich in den Jahren seit der UNESO-Ehrung annähernd verdoppelt: Etwa 200.000 Menschen aus aller Welt kommen heute nach Maulbronn.

Für das Land Baden-Württemberg war die UNESCO-Ehrung Anlass, Maulbronn intensiv in den Blick zu nehmen, achten doch die Gremien der Weltorganisation sorgfältig darauf, ob das Welterbe auch angemessen präsentiert wird. Damals

1/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren und entwickeln 60 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2012 besuchten rund 3,6 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger für Baden-Württemberg GmbH: Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressefotos“).

PRESSEINFORMATION

04. NOVEMBER 2013 / 3 SEITEN

KLOSTER MAULBRONN: 20 JAHRE UNESCO-WELTERBE

begannen komplexe Sanierungen und Restaurierungen. Nichts Ungewöhnliches im Übrigen, Baden-Württemberg widmet sich seinem Erbe in allen Bereichen mit großer Sorgfalt. Jedes Jahr stehen in einem der 60 Monumente, die die Staatlichen Schlösser und Gärten betreuen, Baugerüste: im Winter 2013 beispielsweise im Kloster und Schloss von Salem, am Schloss in Schwetzingen, an den Fassaden von Schloss Tettngang oder in Heidelberg.

UMFANGREICHE SANIERUNGEN UND RESTAURIERUNGEN

Die Sanierung der mittelalterlichen Klosterkirche von Maulbronn gehört zu den größeren Aufgaben: Rund 6,7 Millionen Euro wurden allein seit dem Jahr 2010 in den Erhalt dieser kulturhistorischen einzigartigen Anlage investiert. Aber auch die Verbesserung der Infrastruktur für die Besucher ist eine ständige Aufgabe. „Diese Arbeiten sind natürlich für unsere Gäste viel unmittelbarer spürbar“, sagt Peter Braun, der Leiter der Klosterverwaltung der Staatlichen Schlösser und Gärten. Er kann dabei auf eine präzise Besucherbefragung der Staatlichen Schlösser und Gärten verweisen, bei der gerade die Kleinigkeiten, die den Besuch angenehm machen, bei den Gästen hohe Bewertungen erhielten. Die gute Beschilderung der Wege gehört dazu, eine komfortable Kassensituation und ausreichende und saubere Toiletten im Monument. „Am Besuchskomfort im Denkmal zu arbeiten ist eine ständige Aufgabe“, sagt Peter Braun.

DER KLOSTERBRUNNEN ALS MAULBRONNER WAHRZEICHEN

Mit dem Abschluss der Sanierungsmaßnahmen sind auch die Baugerüste verschwunden: Der Blick auf die Kirchenfassade mit ihrer einzigartigen Vorhalle, ein berühmtes Maulbronner Fotomotiv, ist wieder frei. Peter Braun: „Jetzt kommen viele Gäste, die darauf gewartet haben, wieder einmal Kirche und Klausur ohne Beeinträchtigung zu erleben.“ Im Inneren der mächtigen Kirche hat die Maulbronner Madonna, eine kostbare große Marienfigur, entstanden kurz nach 1300, wieder ihren Platz gefunden. Und auch der Brunnen im Kreuzgang, mit seinen markanten drei Schalen ein Wahrzeichen von Maulbronn, ist

2/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren und entwickeln 60 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2012 besuchten rund 3,6 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger für Baden-Württemberg GmbH: Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressefotos“).

PRESSEINFORMATION

04. NOVEMBER 2013 / 3 SEITEN

KLOSTER MAULBRONN: 20 JAHRE UNESCO-WELTERBE

wiederhergestellt. Seit der Gründung des Klosters im 12. Jahrhundert wird er aus der gleichen Quelle gespeist!

LEBENDIGER WEIHNACHTSMARKT UND AUSBLICK AUF 2014

Trotz der Wintermonate erwartet Kloster Maulbronn im Dezember wieder ein Besucherhoch: Der berühmte Weihnachtsmarkt füllt erfahrungsgemäß den Klosterhof mit stimmungsvollem Adventszauber – und zieht am zweiten Adventswochenende Tausende von Gästen an. Mit dem Programm zum UNESCO-Jubiläum startet die Klosterverwaltung im Frühjahr 2014, auch wenn der eigentliche Stichtag für das Jubiläum Ende Oktober 2013 gewesen wäre: „In der schönen Jahreszeit haben mehr Menschen etwas von unserem Jubiläumsprogramm“, sagt Peter Braun, der mit seinen Veranstaltungen in Kloster Maulbronn erfolgreich ein dankbares Publikum erreicht: Familien und Kinder finden im UNESCO-Denkmal besonders attraktive Angebote.

INFORMATIONEN UND SERVICE

UNESCO-Denkmal Kloster Maulbronn

Öffnungszeiten im Winter: Dienstag-Sonntag 9.30 – 17.00 Uhr

Staatliche Schlösser und Gärten Baden-Württemberg

Kloster Maulbronn

Klosterhof 5

75433 Maulbronn

Tel. +49 (0) 70 43.92 66 10

info@kloster-maulbronn.de

www.kloster-maulbronn.de

WWW.SCHLOESSER-UND-GAERTEN.DE

3/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren und entwickeln 60 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2012 besuchten rund 3,6 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger für Baden-Württemberg GmbH: Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressefotos“).